

令和3年7月 東御市教育委員会 定例会会議録

1 日 時

令和3年(2021年)7月29日(木) 午後2時00分から3時15分まで

2 場 所

中央公民館 学習室5

3 議 題

- (1)不登校対応について
- (2)学校 ICT 教育について
- (3)報告
 - ア 新型コロナウイルス感染予防対策について
 - イ 教育課
 - (ア)いじめの状況等について
 - (イ)来入児の就学相談について
 - (ウ)PTA会長との懇談について
 - (エ)通学路の安全対策について
 - (オ)放課後の子どもの遊び体験事業「げんき塾」について
 - ウ 生涯学習課
 - (ア)子ども講座について
 - (イ)図書館事業について
 - (ウ)ホームステイ事業の中止について
 - エ まちづくり懇談会の概要について
 - オ その他

4 出席者

○教育長 小 山 隆 文

○委 員

教育長職務代理者 下 村 征 子

委 員 小 林 経 明

委 員 直 井 良 一

委 員 五十嵐 英 美

○その他

坂口教育次長、山邊教育課長、樋沢生涯学習課長

土屋学校教育係長、増田青少年教育係長、正村社会教育・公民館係長

長岡指導主事、山口指導主事、岡澤指導主事

土屋学校教育係主査

会議録

坂口教育次長

ただいまから、7月度定例教育委員会を始めます。教育長から開会宣言をお願いします。

小山教育長

7月度定例教育委員会を開会します。

コロナ禍の中での開催となりました東京オリンピック2020ですが、湯の丸でトレーニングを積んだ選手の活躍を中心に目が離せない状況です。まだまだ期待が膨らみますので、日本選手の今後の活躍にエールを送ってまいりたいと思っております。

さて、7/1（木）から地区毎に始まりました「まちづくり懇談会」ですが、千葉県の八街市（やちまたし）の下校時間帯に起こりました死傷事故が大きく報道されたこともあり、通学路の安全確保に関する声を沢山頂きました。ご存知かもしれませんが、7/15（木）には、文科省の依頼を受けました県教委からも「通学路における合同点検の実施について」が届き、要請の観点として

- ①見通しのよい道路や幹線道路の抜け道になっている道路など車の速度が上がりやすい箇所、大型車の侵入が多い箇所
- ②過去に事故に至らなくてもヒヤリハット事例があった箇所
- ③保護者、見守り活動者、地域住民等から市町村への改善要請があった箇所

の3点を重点箇所として確認をするよう依頼を受けました。

本市では、2年毎に取り組んでおります関係者や関係機関が一緒になって行っております「東御市通学路交通安全プログラム（各校から挙げて頂いている危険箇所の一覧表）」に沿って、安全点検を実施する年となっておりますので、PTAを含めた学校からの再提案を受け、夏休み後になるかと思われませんが、教育的指導に繋ぐソフト面、ポールを設置や白線の塗り直しといったハード面、双方の改善を可能な範囲で具体化してまいります。

懇談の中で、通学路になっている狭い道路を抜け道にし、制限速度を守っていない方がいらっしゃるとのことでしたので、東御市交番や上田警察署へ出向き、街頭指導や違反者の取り締まりもお願いして参りました。又、出席者の方から、通学路の変更提案もありましたので、現場を点検したりPTAとしっかり相談して頂くように学校にお伝えしたり、市教委サイドとしても情報収集を開始しております。

更に、市民生活部経由で安協の皆さんへの協力もお願いし、7/27（火）に開かれましたPTAの会長会では、保護者にも年間を通して可能な範囲で街頭指導に立って頂きたい旨もお伝えしました。

いずれにしましても、コロナウイルスによる感染対策を含め、交通事故や水難事故、熱中症対策に注力し、2学期（2期制の学校は前期後半）の安全・安心の確保、個々の健康管理に向けて取り組んでまいります。

小山教育長

(1) 不登校対応については個人情報の関係もありますので非公開とします。よろしいでしょうか。

全委員

異議なし。

小山教育長

それでは、非公開とします。

小山教育長

続きまして、(2)学校 ICT 教育について説明を求めます。

土屋学校教育係長

今回は学習用タブレットの活用状況についてご説明いたします。1学期にどんな活用があったかをご報告させていただきます。田中小学校では1年生から6年生まですべての学年でほぼ毎日使用しており、低学年では写真での記録をメインに活用し、高学年ではインターネットの活用、5～6年生はスライドショーも活用し動画発表やプレゼンテーション等も行いました。北御牧中学校では音楽や美術、体育の時間などでも使用し、様々な場面での活用が見られています。

山口指導主事

また、今年中学校の教科書が変わり、教材としてデジタル教科書を活用できるように導入しています。生徒用の英語のものを入れておりますが中々活用が難しいということで、中学校の要望もありまして英語のデジタル教科書の講習会を8月上旬に行う予定です。

下村委員

デジタル教科書については、教科書がちょうど変わったことによる苦労もあるということであれば、やはり講習会などで少しでもあるものを活用できたらいいのではと思います。

小山教育長

講習会をきっかけとして課題や効果を探っていければと思います。活用については学校からも随時ご報告をいただくなどして状況把握、情報交換できればと思います。

小山教育長

続きまして、(3)報告に移ります。順次報告願います。

山邊教育課長

ア 新型コロナウイルス感染症対応について報告します。市内小中学校等の教職員のワクチン接種について説明します。小中学校及び児童館・児童クラブ職員 341 名(接種済者含む)のうち、接種希望者に対し、7月から8月までの夏休みを主とした期間での接種を行っています。希望者の接種は8月下旬ごろには2回目がすべて完了する予定です。

小山教育長

12歳～15歳のワクチン接種については現状未定となっております。ワクチンの供給状況を加味しながら市として判断しているところでございます。

小山教育長

続きまして、イ 教育課の報告事項についてご報告願います。

長岡指導主事

(ア)いじめの状況等について報告します。(説明内容非公開)

土屋学校教育係長

(イ)来入児の就学相談について報告します。就学前の教育相談を希望する保護者に対して各幼稚園及び保育園にて行っております。

土屋学校教育係長

(ウ)PTA会長との懇談について報告します。7月27日の夜、各小中学校のPTA会長にお集まりいただき、主に通学路、不登校対策、ICT教育、新型コロナウイルス感染症に伴う修学旅行や秋以降の行事等、各校でのPTAの課題、小中学生のワクチン接種等について懇談を行いました。

小山教育長

忌憚のないご意見をいただけたかと思えます。各校の状況や具体的な話を聞きながら協力し足並みを揃えて課題解決に向かっていければと考えております。

土屋学校教育係長

(エ)通学路の安全対策について報告します。千葉県の事故を受けて、長野県教育委員会を通じ文科省から通学路における合同点検の実施について依頼がありました。それに伴い、本年は2年に1度の東御市通学路交通安全プログラムの実施年度でもありますので、各校から点検個所をそれぞれ洗い出していただいておりますが、ここに新しく洗い出されたものについても関係者立ち合いのもとで現場確認、協議を行っていく予定です。

下村委員

見守り隊として道路に立っていると、通勤時にスピードを出している車が多く、警察に相談をしてパトロールをしてもらうとやはり効果が違って来るなと感じます。事故を未然に防ぐ対策ということも大切なことだと思います。

小山教育長

警察に立ってもらったり巡回してもらうこともとても大切です。安全面と運転者の法令順守意識を併用して解決できればいいと考えております。子どもたちにもいずれ大人になった際のことを意識してもらうことも大切だと考えております。

増田青少年教育係長

(オ)放課後の子どもの遊び体験事業「げんき塾」について報告します。6月から開始し、柗津小学校及び和小学校にて実施いたしました。柗津小学校では1年生から6年生、和小学校では1年生から5年生までが参加し、東御清翔高校ボランティア部にご協力をいただいております。また、地域の方や社会教育委員の方、議員の方にもご参加いただき、今後もそういった方たちと交流しながら実施していきたいと考えております。内容につきましては文化・スポーツ振興課に所属する地域おこし協力隊の鈴木さんや高校生に考えてもらったり、また子どもたちの意見も聞いて、楽しみながら遊び体験を行っているところでございます。

小山教育長

続きまして、ウ 生涯学習課の報告事項についてご報告願います。

正村社会教育・公民館係長

ウ 生涯学習課の報告です。(ア)子ども講座について報告します。昨年からはじめた夏休みの「親子陶芸教室」は非常に好評となっております。なお秋の開講についても決定しましたがやはりこちらもすぐに定員に達してしまうほどとなっております。また、「ジュニアチャレンジ講座」につきましては昨年新型コロナウイルス感染症により中止となっておりますが、今年は無事開催することができました。昨年と違う点としては公民館だけでなく各学校も活用し、こちらにつきましても5講座に133人の申し込みをいただきました。夏休みの子どもの居場所づくりとしても活用いただいているところでございます。そのほかプラネタリウム鑑賞会も予定しており、大変多くの申し込みをいただいております。また、例年どおり「いきいき子ども講座」も開講中となっております。料理教室等は新型コロナウイルス感染症対策を考慮し中止とさせていただきます。

樋沢生涯学習課長

(イ)図書館事業について報告します。令和2年度の実績等についてご報告いたします。まず蔵書につきましては令和元年度より2,900冊ほど増えており、特に児童書が充実しております。利用

状況につきましては新型コロナウイルス感染症に伴い減少傾向となっておりますが、来館者数が32,700人ほど減少しているものの貸出冊数は7,700冊ほどと大きな減少でないことがうかがえます。今後も本に親しむイベントとして「いきいき読書講座」や「図書館まつり」等も予定しております。

続きまして(ウ)ホームステイ事業の中止についてですが、昨年と同様新型コロナウイルス感染症を踏まえ中止とさせていただきます。

小山教育長

講座につきましては積極的に子ども向け講座に取り組んでいただいておりますが、学びの場を提供できることが大切だと考えております。図書館の取り組みにつきましても、少しでも興味を持っていただくことで読書の環境づくりをしていけたらと考えております。

小山教育長

続きまして、エ まちづくり懇談会の概要についてご報告願います。

坂口教育次長

エ まちづくり懇談会の概要について報告します。昨年度は新型コロナウイルス感染症により中止となりましたが、本年度は7月に市内5地区で開催いたしました。内容としては以下の質疑応答がありました。

- ・通学路の安全対策について(滋野地区)
- ・滋野児童館の移設計画について(滋野地区)
- ・柗津公民館の改築について(柗津地区)
- ・柗津のスクールバスと定時定路線「柗津線」について(柗津地区)
- ・現和児童館跡地利用について(和地区)
- ・安全対策について(和地区)

(資料説明)

小山教育長

本日の議題は以上です。それでは、7月度定例教育委員会を閉会します。